

El día de Las Mulas

Publicado por: Chaloaranda

Publicado el : 3-6-2021 22:29:19

“Muy tercas, pero, . . . bien chulas.”

Católica religión,
Pascua, la Resurrección,
sesenta días han pasado
del calendario marcado.

¡Vamos tempranito a misa!
amor, corazón de prisa,
Jueves de Corpus llegó
sufrimientos relegó.

Es el día que más disfruto,
el trabajo ya dio fruto
recibamos sus “primicias”
festejemos mil albricias.

A Dios llevemos ofrendas
cumplamos sus encomiendas,
sigamos la procesión,
la fiesta, la tradición.

Bendito día de las mulas
especiales, las más chulas,
de hoja de maíz reseca
artesanía que no peca.

Con barro fresco, lozano,
obra fiel de un mexicano
que se compra en los mercados,
en los tianguis afamados.

Cuatro palos para afuera
no de madera cualquiera,
sostienen tierno animal
muy terco, pero, . . . formal.

Mulas tenaces cargueras,
en las sendas las primeras
portando sillas divinas
adornadas, diamantinas.

Cargan las lucidas flores

de perfumados olores,
rítmico vaivén, costados
llevan preciosos atados.

Cajas de tablas, huacales,
enjarrados los mezcales,
miro cestas tamaleras
también cucharas moleras.

Comales, cazuelas varias,
metates, jícaras parias,
hondas ollas frijoleras,
tinajas que son pulqueras.

Tienen brida, usan rienda,
así necedad se enmienda,
un hilo les guía el camino
pender será su destino.

Acémilas regalemos,
nuestro "folclor" reforcemos
fomentando las costumbres
se olvidan las pesadumbres.

Vistamos a nuestras niñas
con faldas, con blusas finas,
moño, trenza a la cabeza,
reboso, collar turquesa.

Atavíamos bien los niños,
huaraches, gabán, divinos,
paliacate, ropa manta
y sombrero paja santa.

En cultura popular
las mulas hay que adorar
por siempre, serán eternas
pues tienen almas fraternas.

Autor: Lic. Gonzalo Ramos Aranda
México, D. F., a 04 de junio de 2015

Dedicado a mis "mulitas" preferidas: Samantha Ramos Hernández y Marijose Rodríguez Ramos

Reg. SEP Indautor No. (en trámite)